

El Ministerio ya prepara el borrador del Júcar-Vinalopó con doble toma

La transferencia para riego vendría del embalse del azud de la Marquesa y en estos momentos se negocia un caudal mínimo de 15 hectómetros cúbicos

JOSÉ VICENTE PÉREZ PARDO | ALICANTE

@jvperezpardo

19 marzo 2015
11:25

El Ministerio de Agricultura ya ultima el borrador del trasvase Júcar-Vinalopó tras el acuerdo entre los regantes valencianos y alicantinos que permitirá cerrar la transferencia interterritorial, según confirmó ayer el conseller del área y vicepresidente del Consell, José Císcar. Este documento recogerá una doble toma: en el azud de la Marquesa para regadío y en el embalse de Alarcón para abastecimiento. De esta manera, parece que el consenso entre los regantes entierra definitivamente la reivindicación alicantina de que el agua viniera de la cabecera, en Cortes de Pallás.

También acordaron los caudales trasvasables, diez o doce hectómetros cúbicos para consumo humano y un mínimo de 15 para regadío, «en función de las circunstancias». Estas cifras todavía se están negociando, manifestó Císcar.

Este trasvase beneficiará a 16.000 regantes de las comarcas del Vinalopó, «cuyos acuíferos están sobreexplotados de manera insostenible», y permitirá reducir el precio del metro cúbico.

El presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, ya adelantó en una entrevista en este mismo periódico que «el acuerdo estaba muy cercano» para realizar esta infraestructura hídrica interterritorial, algo que confirmó ayer el conseller de Agricultura en la presentación del estudio de la UA sobre el Memorándum del Tajo-Segura.

El titular de Agricultura se felicitó de que el documento esté acabando: «Es un proceso laborioso, complejo porque hay que consensuar muchas cosas, pero creo que será un hito histórico para las comarcas del Vinalopó y que ayudará mucho en el abastecimiento de algunas comarcas, como en este caso, la Marina Baixa y l'Alacantí, que en época de sequía también sufren las consecuencias», señaló.

Císcar aseguró que este documento plasma las intenciones de la Generalitat Valenciana de que «venga agua y que venga en cantidad suficiente, en calidad adecuada y a un precio que nuestros regantes puedan pagar». En cuanto al lugar de desembalse del trasvase, que ha sido el principal escollo por la desavenencia entre regantes alicantinos y valencianos, el conseller dejó claro que sería una doble toma: «Será del azud de La Marquesa para regadío y desde el embalse de Alarcón (aprovechando las infraestructuras ya existentes) para abastecimiento, como hemos dicho y hemos explicado en muchas ocasiones», reiteró Císcar. La intención de la Generalitat es que «llegue agua lo antes posibles y poder» así «paliar la situación de sequía que tenemos en estos momentos».



FOTOGALERÍA
Manuel Palomar, José Císcar y Joaquín Melgarejo, ayer, en la sede de la UA. / A. D.